

Madrid, un mes. 2 ptas
Provincias, trimestre. . . 9

25 EJEMPLARES 1,75 PESETAS

LA LIBERTAD señala a sus lectores y anunciantes
que es el periódico de más grandes tiradas :

La Libertad

VIERNES 20 DE JULIO DE 1928
Toda la correspondencia debe dirigirse al Director
Apartado de Correos 981
Redacción: MADERA, 8.
Administración: SAN ROQUE, 7.
Número suelto, 10 céntimos

LA CAMPAÑA PRESIDENCIAL EN NORTEAMERICA

LA INDEPENDENCIA DE FILIPINAS

En términos muy laconicos nos dieron la noticia las grandes Agencias telegraficas: «En el programa del partido democrático de Norteamérica se ha incluido la independencia de Filipinas.»

mas tales pueda pronunciarse la opinión pública. He aquí precisamente la singularísima importancia que reviste el hecho de que Alfredo Smith y el partido demócrata hayan incluido en el programa electoral la cuestión de la independencia de Filipinas.

De cuantos problemas internacionales hoy pueden atraer la atención de España, existen dos que sin discusión debieran subyugarla hasta los límites de la obsesión.

No habrá seguramente en el mundo civilizado escritor, tratadista, jurisperito o político que se estime en algo que se atreva a sostener que el Tratado de París es título legítimo, lícito, para esa detentación de soberanía que los Estados Unidos practican sobre Puerto Rico y Filipinas.

Estos pueblos, de cultura y moralidad en grado tal que no poseen muchos de los que figuran en el concierto internacional (nos bastaría citar Lituania o Albania, en nuestro continente), han demostrado con actos reiterados, con la prueba suprema de su vivir honesto y digno, que no puede serles negada esa suprema condición de libertad y soberanía políticas.

Por qué están en esclavitud? Porque así lo quiere, no un pueblo, que no es la voluntad de los ciudadanos de Norteamérica la que cristalizó en el Tratado de París, sino unos gobernantes. Los hombres de la Casa Blanca, guiados y obligados por las grandes Empresas financieras. Los verdaderos reyes del oro, los magnates de la Wall Street, prepararon aquel despojo y consumaron aquel espantoso abuso del Tratado de París.

Aparte esa máxima razón de orden emotivo, sentimental y espiritual que queda apuntada, para que nosotros nos sintamos cordialmente, fuertemente atraídos y arrastrados por este magno asunto de la independencia de Filipinas y de Puerto Rico, tenemos otro motivo de interés decisivo para comentar el hecho de la declaración de los demócratas norteamericanos a que venimos haciendo alusión.

En el Instituto de Relaciones Internacionales de Ginebra—organismo de alto prestigio y de enorme porvenir—dió el pasado año, en el mes de Agosto, una conferencia nutrida de interés el profesor de la Universidad de Columbia Samuel Mc Cune Lindsay, con el título de «America and the Post-War World», de donde tomamos estas afirmaciones.

La política exterior cambia trabajosamente. Esto, que es verdad en algunos países, lo es más en América que en los pueblos con un sistema de régimen parlamentario. En Norteamérica la política exterior es misión del presidente, que si necesita de la aprobación del Senado, éste no tiene constitucionalmente derecho a iniciar la política extranjera, aunque a veces lo pretenda.

Explica después Mc Cune Lindsay cómo la política interior está controlada electoralmente, en intervalos de relativa frecuencia. Tal sucede en la Casa de los Representantes, tal en las legislaturas de los Estados particulares. En cambio, la política internacional la inicia, orienta y desenvuelve el presidente, sin que sobre te-

el caso que la situación económica así lo demande.

Créditos para las obras del puerto argentino

Buenos Aires, 19.—El ministro de Obras públicas ha pedido al de Hacienda un crédito de 3.810.960 pesos oro para la continuación de las obras del nuevo puerto.

Un militar boliviano, condenado

La Paz, 19.—Un Tribunal militar ha condenado a dos años de presidio al comandante D. Salvador Vargas por haberse apropiado municiones del arsenal de guerra.

La Conferencia económica de la Argentina

Buenos Aires, 19.—Ha terminado sus trabajos la tercera Conferencia económica nacional, después de examinar en 16 sesiones las más interesantes cuestiones económicas que se hallan planteadas actualmente en la Argentina.

Entre los diferentes proyectos sometidos a la Asamblea han merecido preferente atención los que directa e indirectamente se relacionan con la defensa de la producción, acordando aconsejar al Gobierno la adopción de cuantas medidas protejan la industria nacional.

El pacto Kellogg

Irlanda acepta

Dublín, 19.—El Estado libre de Irlanda ha contestado aceptando sin reserva el proyecto de pacto Kellogg, y añadiendo que el Gobierno del Estado libre está dispuesto a firmarlo inmediatamente.

Y el Japon seguramente también

Tokio, 19.—Mañana se celebrará un Consejo de ministros, cuyo objeto de adoptar un acuerdo sobre la nota del Sr. Kellogg. Se cree que sus proposiciones serán aceptadas; pero que la respuesta japonesa dejará la puerta abierta a ciertas reservas si es necesario.

Los amigos del ministro de la Guerra afirman que éste insiste para que se hagan reservas, y los periódicos dicen que el Japon no puede comprometerse hasta el punto de que sea imposible realizar operaciones militares del estilo de las de Chantung. Además, Tokio no puede abandonar sus posiciones en Mandchuria.

Santiago de Cuba se halla virtualmente en estado de guerra

La Habana, 19.—De resultados de unas bromas que unos soldados empezaron a gastar a unos guardias en Santiago, se trabó una disputa que terminó en una franca lucha.

De resulta de la lucha ha habido un guardia muerto y otro gravísimamente herido, además de numerosos contusos por parte de ambos bandos.

El alcalde de Santiago ha pedido al comandante militar del distrito que se haga cargo de la situación. Los guardias han recibido órdenes de que no salgan de las estaciones de policía, y los soldados se encuentran asimismo recluidos en sus cuarteles.

La ciudad se encuentra virtualmente en estado de guerra. El Gobierno ha mandado con toda urgencia oficiales, para que dilucidan lo que ha ocurrido y exijan responsabilidades a los que resulten culpables.

La Redacción de LA LIBERTAD está formada por Joaquín Aznar, Director; Antonio de Lezama, Redactor-Jefe; Ricardo Hernández del Pozo, Secretario de Redacción; Augusto Barcia, Carlos Bonet, Manuel de Castro Tiedra, Antonio Dubois, Teresa de Escoriaza, Heliodoro Fernández Evangelista, José Manuel Fernández Gómez, Antonio García Romero, Rafael Hernández Ramírez de Alda, Manuel Machado, Antonio de Miguel, Eduardo Ortega y Gasset, Manuel Ortiz de Pinedo, Darío Pérez, Arturo Pérez Camarero, Pedro de Répide, Alfonso R. Kuntz, Alfonso Sánchez, Luis de Sirval, Lázaro Somoza Silva, Luis de Tapia, Alejandro de la Villa, Antonio de la Villa y Antonio Zozaya

—Es la obra de la Paz, que siembra la fraternidad entre los hombres.

—Y también la obra de la Política, que atisba, que lee en el porvenir.

—Las máquinas perforadoras del macizo pirenaico, cuantos prejuicios militares, técnicos; cuántas suspicacias y recelos, cuántas absurdas concepciones no han perforado también!

—El pacifismo se apunta un tanto más. Porque no cabe duda que la lenta desaparición de las fronteras naturales es una posibilidad menos para el belicismo.

—Las fronteras separan. El Pireneo fué barrera insuperable. Fué ingente mole divisoria de dos nacionalismos. Ahora es camino a la fraternidad, arteria por donde circula sangre de pueblos hermanos. Ahora los Pireneos no nos separan de la Francia inmortal; ahora nos unen a la inmortal Francia.

—Por eso es para todos los españoles obligatorio el júbilo.

—Para todos es obligatorio. Pero para aquellos que estuvieron arduosamente al lado de Francia en las horas trágicas de la guerra, que se asimilaron su fino espíritu, que aman sus instituciones democráticas y que creyeron, y siguen creyendo, que es el campeón en Europa del Derecho, el nuevo y poderoso vínculo de aproximación ha de producirles inmensa alegría y honda emoción.

—Tiene usted razón.

—Y vea usted cómo aquel enorme sector germanófilo, por reaccionario, se sentirá, ante la magna perforación de los Pireneos, como avergonzado de su equivocación, y cómo habrá recibido en esta hora bella una energética lección de Historia al ver que por encima de las pasiones sectarias, que osan dirigir la vida internacional, se levantan los intereses afines de civilización y los sentimientos inalienables de raza.

—Ocurrió lo de siempre. La reacción no ve más allá de sus narices. Para ella la Historia se reduce al presente. El porvenir se le escapa. Y por eso no entiende de matices. Es rotunda, petulante y ciega.

—Y luego el devenir de los hechos le muestra su error.

—Pero no hace caso. Y sigue dando puñetazos con aires de infalibilidad.

—Hoy es día de júbilo. Gritemos todos: ¡Viva la Paz!

ANTONIO DUBOIS

EL FERROCARRIL DE CANFRANC

Paris, 19.—Los diarios se felicitan por el ambiente de cordialidad que ha reinado en el acto de la inauguración del ferrocarril de Canfranc, y hacen resaltar la circunstancia de haberse celebrado al día siguiente de la firma del acuerdo sobre Tángier, que viene a afirmar la estrecha unión franco-española. Todos se muestran de opinión que este nuevo ferrocarril servirá eficazmente para intensificar los cambios económicos, espirituales y comerciales entre ambos países, igualmente amantes de la paz.

El próximo Congreso Astronómico

Washington, 19.—Comunican de La Haya haberse acordado que la próxima Conferencia internacional astronómica se celebre en los Estados Unidos el año 1932.



--¿Y qué cree usted que harán con ese escapulario? --Supongo que colgarlo.

CARTERA DE UN SOLITARIO

Falsos redentores

«Es privilegio de la civilización moderna, y lo será más de la futura, transformar la lucha interna y externa en ideal; mas en las sociedades diferenciadas, y hasta tiempos próximos, las luchas internas y externas han sido criminales.»

Rossi: «Evolución del patriotismo.»

Ese miserable perturbado que ha asesinado en Méjico al noble y valeroso presidente Obregón, preguntado, al ser detenido, por su nombre, dijo llamarse «Juan Escapulario». Al adoptar en tan trágica situación este simbólico seudónimo hizo patente su patología psicológica. Creía ser la representación de todo un pueblo vilipendiado y de toda una fe ofendida; se juzgaba elegido por Dios para llevar a cabo una obra salvadora. Su monomanía no era netamente impulsiva, sino de grandezas. Podrán algunos exaltados juzgarlo un iluminado o un ejecutor de altos designios. En realidad, no es más que un enfermo.

Eso de que se puede asesinar por un ideal es mentira. Se puede morir por ideas; no se mata jamás sino por iracundia. En toda la historia del pensamiento no hay un solo filósofo que haya querido imponer su doctrina con el puñal. En los anales de la religión no ha habido un solo criminal evangelista. El crimen nada tiene que ver ni con la Ciencia ni con la Creencia. Porque amar un ideal supone una elevación de criterio, un entusiasmo por las cosas impersonales y abstractas, un desprendimiento de todos los egoísmos malsanos, una pureza de motivos, incompatibles en absoluto con el instinto de destrucción. Amar un ideal supone reflexión y bondad. Los mártires de la fe y del pensamiento científico han sido innumerables, y su sangre ha sido vertida en la hoguera, en la arena del circo y en los instrumentos de tormento; pero ningún verdadero pensador ni creyente ha hecho correr la sangre ajena. El fanatismo y la alucinación nada tienen que ver con la religión; la inteligencia, nunca. El sabio, el creyente, el verdador, apóstol de revelaciones o de indagaciones sabe morir; lo que no puede hacer, sin perder su carácter de redentor, es matar.

Se nos dirá que ha habido un Bruto, un Jacobo Clemente, una Carlota Corday. Solamente una falsa leyenda y una tosca exaltación rutinaria puede haber convertido en héroes a quienes solamente fueron malhechores. Si Roma se salvó de la primera de sus tiranías, no fué ciertamente por el regicidio, sino por su corrupción propia. Jacobo Clemente, al matar a Enrique III, deshonró sus hábitos y preparó en Francia un resurgimiento de las ideas heterodoxas. En cuanto a Carlota Corday, desgraciada de mente, no hizo sino exaltar las pasiones jacobinas, personificadas en Collot d'Herbois y en Fouquier Tinville. Llevado al suplicio el vil asesino de Cánovas, gritó, con voz estentórea: «¡Germinal!» Creía el odioso perturbado que había inaugurado una era de fraternidad y de justicia a tiros de revólver. Pero el magnicidio es esteril, y tan mercedora de execración es la memoria de Moral, como la de los asesinos de Canalejas y de Dato. Millares de víctimas inocentes pagarán la necesidad sanguinaria de «Juan Escapulario». Se mendiga por austeridad intransigente; se muere por bien de las generaciones futuras, pero no se mata por el amor de Dios.

Harán mal quienes, fando en las aseveraciones de un epileptico, pretenden ver en su delirio la expresión de la voluntad de un grupo político, ni siquiera de una secta, con ser las sectas, como ha demostrado Pascual Rossi,

una muchedumbre inferior. Los regicidas nunca tienen cómplices. Son simples fanáticos aislados, porque no hay partido, ni secta religiosa ni científica que crea que el asesinato puede servir de propaganda.

Ahora, lo que sí se puede afirmar es que, en todos los delitos de sangre y, singularmente en aquellos de que son víctimas los jefes de Estado, toca parte de responsabilidad a la sociedad en que se realizan. Porque por todas partes no se oye predicar sino la violencia; violencia de arriba y de abajo, que se llama unas veces igualdad y otra ordenancista, en ocasiones libertadora y en otras piadosa. Es menester que las gentes, y sobre todo los encargados de procurar a su entendimiento ideas humanas, dejen de llevar sus partidismos a la exaltación, y que no se invoque el nombre sacrosanto de la Libertad para cometer los crímenes más repulsivos, ni menos que se hable del escapulario para imponer por el atentado lo que doce discípulos difundieron por todo el Universo, sin más arma que su espíritu de sacrificio.

Las ideas pueden, muchas veces, llevar a los hombres a la guerra, a la persecución, al martirio y a la muerte afrentosa; pero no por su culpa, sino por la de sus ciegos y perturbados defensores. El fanatismo, blanco o negro, puede trocar la púrpura de sus víctimas en sudario; pero la verdadera fe, como la auténtica ideación libertadora, tiene las manos inmaculadas.

ANTONIO ZOZAYA

Suministro de petróleo a España

Nueva York, 19.—Se anuncia que la Panamerican Petroleum y la Compañía Atlantic Refining están negociando un contrato a largo plazo con la dirección del Monopolio español de petróleos para el suministro de petróleo rectificado al mercado español. El contrato tendría una duración de veinte años.

Una invasión de músicos y cantantes

Viena, 19.—Han empezado a invadir hoteles, pensiones, teatros y calles de esta ciudad las avanzadas del gran ejército de músicos que tomarán parte en el gran festival de cantantes que se celebrará en Viena del 19 al 24 del actual.

El Gobierno austriaco y las autoridades municipales se ocupan de resolver el grave problema de dar alojamiento a los 300.000 asistentes al gran festival de cantantes. De éstos, 150.000 son cantantes que tomarán parte en el festival.

Las Compañías ferroviarias han organizado gran número de trenes especiales, a los que se han destinado 3.000 coches para el transporte de asistentes al festival. Las Compañías ferroviarias se han visto obligadas a pedir prestadas a Alemania sesenta máquinas y gran número de vagones del ferrocarril.

El ministro de la Guerra alemán ha mandado al Gobierno austriaco 70.000 camisas de hierro, de la Administración Militar de Alemania; estas camisas se acomodarán en las escuelas públicas y otros edificios del Municipio y el Estado para alojar a los viajeros que no puedan encontrar habitación en hoteles o pensiones.

La Policía austriaca ha solicitado el auxilio de voluntarios para que les ayuden a mantener el orden y la circulación y vigilen a la gente maleante que acuda a Viena durante los días de la celebración del festival con objeto de cometer robos, favorecidos por la aglomeración de público.

El más interesante de los festejos preparados es una gran cabalgata histórica, que desfilará por las calles de Viena y terminará en el «Prater», en el sitio en que ha sido construida la monumental sala de conciertos donde se celebrará el festival.

América española

Los presupuestos cubanos

La Habana, 19.—El Consejo de secretarios ha aprobado los presupuestos de la nación para el año fiscal de 1928-29.

Los gastos han sido fijados en la cantidad de \$4.384.323,88 pesos, y los ingresos se calculan en \$4.400.000 pesos.

El Poder ejecutivo tendrá la facultad de disminuir los gastos en

LA VIDA DEPORTIVA

Prueba de regularidad del Moto Club de España

La inscripción se cerrará esta noche con derechos sencillos

El Moto Club de España organiza para el día 21 del actual, a las doce de la noche, una prueba de regularidad, la cual se regirá por el presente reglamento.

Dicha prueba quedará abierta para todos los concursantes nacionales o extranjeros sobre los cuales no pese ninguna penalidad impuesta por las autoridades deportivas facultadas para ello, y en cuanto a vehículos se refiere, para toda clase de motocicletas y sidecars.

El recorrido a efectuar será el siguiente: Salida, Chalet del Moto Club de España, Cuesta de las Perdices, Bar Anita, Alto de Galapagar, Villalba, Torrelodones, Las Rozas, al punto de partida, siendo el recorrido total de 68 kilómetros.

Únicamente habrá una clasificación general para las dos clases de vehículos, basándose para ésta en la menor puntuación que obtenga cada concursante.

Las inscripciones se recibirán en la Secretaría del M. C. de E., plaza de Isabel II, número 7, hasta hoy viernes, a las doce de la noche con derechos sencillos, y hasta la hora de salida con derechos dobles, siendo los derechos sencillos de cinco pesetas.

Para tomar parte en esta prueba será condición indispensable que tanto los conductores como los vehículos se hallen provistos de la documentación prevista respectivamente por las disposiciones vigentes. Además, los pasajeros transportados en los vehículos deberán tener más de diez y ocho años de edad, y los que fueren menores de esa edad deberán entregar al Jurado de salida, y antes de ocupar un lugar en vehículo alguno, la autorización escrita paterna o de su correspondiente tutor.

La velocidad será de 30 kilómetros por hora para todos los concursantes.

La puntuación, base fundamental de esta prueba, se establece del modo siguiente:

La salida se dará de minuto en minuto, con motor parado, por el orden que le haya correspondido en sorteo a cada concursante.

Si transcurrido medio minuto no toma la salida el corredor, será penalizado con un punto.

Durante la prueba estarán los concursantes obligados a parar ante un control que se situará en la carretera, de forma tal, que para verlo será preciso vaya provisto de un buen faro el concursante.

Los concursantes deben seguir en todo momento la velocidad indicada, pudiendo ser ésta comprobada por comisarios, tanto fijos como secretos, los cuales penalizarán con un punto cada minuto de diferencia con la hora de su paso oficial.

Los premios consistirán en medallas.

BALOMPIE

El Celta también ha sido derrotado ampliamente en Montevideo

Según un cablegrama que recibimos ayer de Montevideo, el Celta perdió por la diferencia mínima.

Noticias particulares que nos merecen entero crédito, aseguran que los gallegos fueron derrotados por siete a cero, uno en el primer tiempo y seis en el segundo.

El Celta alineó el siguiente once: I. Ilo; Otero; Pasarin; Hermida; Gádenas; Espinosa; Equia; Chicha; Rogelio; Polo; Brand.

Los expedicionarios del Barcelona asegurados

Barcelona, 19.—Según un periódico deportivo de esta ciudad, los jugadores del Barcelona que forman parte de la expedición a América del Sur han sido todos asegurados, en una importante Compañía, por la cantidad de pesetas 25.000 cada uno en caso de muerte o invalidez total.

La nueva Directiva del Barcelona

Barcelona, 19.—El Consejo directivo del Club Barcelona para la temporada 1928-29 quedó constituido de la siguiente forma: Presidente, D. Arcadio Balaguer; vicepresidente, D. Santiago Soler; secretario, D. Juan Bautista Roca; vicesecretario, D. Miguel Soler Elias; tesoroero, D. Amado Casajuana; contador, D. Tomás Rosas; delegado de los campos, D. Epifanio de Fortuny; Vocales: D. José Suñol, D. Emilio Moragas, don Juan Bautista Soler y D. José Plantada.

CICLISMO

La X Vuelta a Cataluña

La X Vuelta ciclista a Cataluña se disputará del 8 al 16 de Septiembre. Los organizadores no han determinado el recorrido concreto, pero se cree que las ocho etapas de que constará serán probablemente las siguientes:

Primera etapa, día 8.—Barcelona-Tortosa.

Segunda etapa, día 9.—Tortosa-Reus.

Tercera etapa, día 10.—Reus-Tárraga.

Cuarta etapa, día 11.—Tárraga-Puigcerdá.

Miércoles, día 12.—Descanso.



Con Jabón LA CIBELES

lava la futura ama de casa las ropitas de su muñeca. Y al ver lo suave y lo bien que lava, piensa que cuando sea mayor comprará siempre Jabón La Cibeles.

Modelo crema, 0,75 en toda España.

El impuesto de Consumos, donde lo haya, a cargo del comprador.

G A L . . . M A D R I D

Quinta etapa, día 13.—Puigcerdá-Palafrugell.
Sexta etapa, día 14.—Palafrugell-Vichy o Granollers.
Séptima etapa, día 16.—Igualeda-Barcelona.

NAUTICA

El campeonato de España

El domingo, en el Abra (Bilbao), se celebrarán los campeonatos de España de yolas, que ha correspondido organizar este año al Sporting Club, de Bilbao.

El programa de este concurso náutico es como sigue:
A las seis de la tarde.—Yolas de cuatro remeros.
A las seis y media.—Esquifes.
A las siete.—Yolas de dos remeros.

Desde luego, la prueba más importante es el campeonato de yolas de cuatro remeros.

En él tomarán parte: «Urkirolak» (actual campeón), de San Sebastián; Sporting, de Bilbao, que llegó segundo el año pasado; Club de Regatas, de Alicante; Arenas, de Guecho; Club Marítimo, del Abra, y Athlétic Club, con dos tripulaciones.

El recorrido es de 2.000 metros, en recta.

En yolas de dos remeros lucharán el Sporting bilbaíno y el Club de Regatas, de Alicante.

En esquifes, Sporting y «Urkirolak».

CONCIERTO EN ROSALES

Programa del que dará la Banda Municipal el próximo domingo, a las diez y tres cuartos de la noche:

«Madrid» (pasodoble), Paul Lacombe.

Obertura de la ópera «Los esclavos felices», Arriaga.

«La santa espina», sardana, Morera.

«Iris» (Himno al sol), Mascagni.

«Vals capricho», Rubinstein.

«La procesión del roco» (cuadro sinfónico), Turina.

Fantasia de «Cinematógrafo nacional», Jiménez.

Congreso internacional comunista

Moscou, 19.—Ayer se ha inaugurado el VI Congreso Internacional del Partido Comunista, al que asisten unos 350 delegados pertenecientes a 35 países.

Para los cargos del Comité ejecutivo han sido elegidos Bukharin, Clara Zetkin, Stalin y Taelmann, con otros treinta significados militantes.

Para la sesión de hoy está anunciado un discurso de Bukharin, sobre la actuación del partido comunista durante el año último.

Torneos de ajedrez

En Alemania

Kissingen, 19.—En el torneo de campeonato de ajedrez que empezará en esta ciudad el día 12 del próximo mes de Agosto, tomarán parte varios de los más famosos jugadores, entre ellos Capablanca, Marshall, Aytès, Bojlobow, Euwe y Tartokower.

En los Estados Unidos

Londres, 19.—El corresponsal del «Times» en Nueva York, telegrafía que un socio del club de ajedrez de Manhattan saldrá esta semana para el extranjero con objeto de invitar al doctor Lasker y a otros notables jugadores de ajedrez a tomar parte en un torneo internacional, que se celebrará este invierno en los Estados Unidos. Ha sido posible organizar este campeonato gracias a que varios hombres de negocios han suscrito la suma de doce mil dólares para los gastos. Entre otros a quienes se invitará, figuran Capablanca, Alekhine, Bojlobow y Niemzowitsch. Capablanca se enterará probablemente de este proyecto en Nueva York, pues ha marchado a los Estados Unidos.

Ha manifestado que después de luchar en Kissingen durante el mes de Agosto, irá a Europa con el fin de tomar parte en el torneo de Octubre de Berlín. En tal caso, hará seguramente una visita a Inglaterra.

MOVIMIENTO OBRERO

CASA DEL PUEBLO

Convocatorias

Para hoy.—A las ocho, en el salón-teatro, Aseradores Mecánicos.

A las nueve, en el salón pequeño, Socorro de Pintores.

Para mañana.—A las seis y media, en el salón-teatro, Pan de Viena.

A las nueve y media, en el salón Pequeño, Caja de Previsión.

TRIBUNAL INDUSTRIAL

Señalamientos

Para hoy.—Demandante, Narcisca Martínez; demandada, Fábrica de Caucho. Reclamación de salarios.

Demandante, César González; demandada, Viena Capellanes. Reclamación de salarios.

Demandante, Manuel Martínez; demandado, D. Manuel Elias. Indemnización por accidente.

Vocales obreros: Julián Fernández, Juan Jiménez y Eusebio Martín, suplente.

Vocales patronos: D. Atanasio Martín, D. Angel Marcos y D. José Gancedo, suplente.

La Comisión Mixta de Espectáculos

La «Gaceta» publica los estatutos de la Comisión Mixta de Espectáculos Públicos de Madrid, que se extiende a todas las provincias de España, a excepción de Cataluña. La Comisión Mixta está integrada por autores, actores, artistas, maestros directores concertadores y pianistas, profesores de orquesta y dependencias de espectáculos; por tres representantes de las empresas y tres de los comités paritarios de la respectiva especialidad, y se procurará que la mitad por lo menos de los elegidos tengan su residencia en Madrid. Será presidida por una persona ajena a la Comisión, elegida, así como el secretario, por el ministro de Trabajo.

Velará por el cumplimiento de las leyes relativas al trabajo. Procurará que haya una amistad o conciliación en las discordias o desavenencias. Fallará las reclamaciones que se le formulen sobre incumplimiento de los acuerdos o de las leyes reguladoras del trabajo o infracción de lo convenido en los contratos. Implantará cuantas instituciones de cultura estén a su alcance, y facilitará la solución de los problemas sociales. Procurará el engrandecimiento del teatro, y propondrá a los poderes públicos las medidas que contribuyan a la prosperidad de los espectáculos públicos.

Sus acuerdos serán obligatorios para todos los elementos, y en caso de incumplimiento podrán poner la multa de 25 a 250 pesetas, y la reincidencia podrá ser aumentada, aunque nunca excederá de 1.000 pesetas, esto sin perjuicio de lo que disponga el Código penal.

Todos los individuos sometidos a la jurisdicción de espectáculos públicos podrán entablar reclamaciones a la Comisión Mixta para que decida las controversias entre empresarios y profesionales. Los trabajos serán efectuados dentro de los límites de la jurisdicción de los Comités. En la mujer casada se supondrá la autorización del marido, a no ser que éste haga constar su oposición. Llegado este caso, el presidente del Comité paritario, y después de oír a estos cónyuges, decidirá lo pertinente. Caso de separación de hecho o de derecho, la mujer podrá hacer valer todos sus derechos, incluso con la oposición del marido. Los litigantes comparecerán y se defenderán personalmente ante el Tribunal Paritario. Los fallos que dicte la Comisión Mixta se comunicarán, en el plazo de cinco días a las partes, y se advertirá al interesado del derecho a interponer recurso.

GARAGE

ALQUILASE PARA DOS COCHES EN

López de Hoyos

ESQUINA SERRANO, 79

FIESTAS MADRILEÑAS

La «kermesse» de la Paloma

Existe gran animación en el distrito de la Latina en la organización de los festejos en honor de su patrona la Virgen de la Paloma.

Además de los innumerables festejos que con tal motivo se han de celebrar, la Asociación Benéfica para socorro de los pobres del distrito ha nombrado las respectivas Comisiones para celebrar su tradicional «kermesse», como en años anteriores, con cuyo producto repartirá unos cuatro mil bonos en especie el día 14 de Agosto, y atenderá, igualmente, al sostenimiento del comedor para pobres, que durante los meses de riguroso invierno tiene abierto y en el que se suministran dos comidas diarias a unos cuarenta pobres.

El último día de «kermesse» se procederá al sorteo de la rifa especial, en la que figuran hermosos y valiosísimos regalos donados por D. Alfonso, la infanta Isabel, el infante D. Fernando, el de la propia Asociación y otros muchos que se están recibiendo de caritativos y pudientes personas del distrito.

Para mejor organización de los servicios de la «kermesse», se han sacado a concurso los servicios de ambigü, instalación, guardatarro, etcétera, cuyos pliegos de condiciones están expuestos en el domicilio social, Melódica Chica, número 10, durante toda la presente semana.

Es de esperar que sea un gran éxito para la Asociación en beneficio de los pobres, que tan agradecidos están a cuantas personas contribuyen a este fin benéfico.

Se ha puesto a la venta «IDEOGRAMAS», Cerca de cien crónicas de ANTONIO ZOZAYA. El Libro del Homenaje. Edición de lujo. Preciosa encuadernación. Cinco pesetas en todas las librerías.

SUCESOS

Si no ha parado de correr... Sandalo Villa Martinez, de cinco y cinco años, denunció que cuenta y cinco años, denunció que cuenta y cinco años...

75,40; E. 75,40; G. 75,40; C. 75,40; B. 75,40; A. 75,40; D. 75,40. 4 por 100 Exterior... 5 por 100 Amortizable 1900...

La emancipación de los indigenas del Golfo de Guinea

La 'Gaceta' publicó ayer el siguiente decreto: 'Artículo 1.º Los indigenas de los territorios españoles del Golfo de Guinea que revelen de un modo notorio...

NOTICIAS

Nueva revista.—Ha comenzado en Puente Genil la publicación de una revista quincenal muy interesante, de Arte, Ciencia y Filosofía...

NUEVO INVENTO

Fabricado por la Sociedad Española de Cementos Hispania. En la Exposición del salón de nuestro querido colega 'Heraldo de Madrid'...

Radiotelefonía

Programa para hoy. Unión Radio (E. A. J. 7, 375 metros).—A las once y cincuenta y cinco...

Sección religiosa

Santos de hoy.—Santos Jerónimo Emiliano, fundador; Elias, profeta; Margarita y Librada, vírgenes...

